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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-007 

投资者关系活动
类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

嘉实基金：谭丽 

兴证全球基金：李君、伍修毅 

大家资产：钱怡 

长江证券：于旭辉、柯睿 

海通证券：梁希 

HSBC：薛丹彬 

IDG：闫树仁 

Pinpoint Asset Management：张凤涛 

Capital Research & Management：Jackson Hui 

京管泰富基金：王欣伟 

颐和久富：米永峰 

博时基金：王佳敏 

东方阿尔法基金：钱文静 

东方证券：施红梅、朱炎、王树娟 

东证资管：唐亮 

东吴证券：赵艺原 

高毅资产：方振 

工银瑞信基金：何秀红 

光大证券：孙未未 

广发证券：李咏红 

国富人寿：张歌 

国海富兰克林基金：安一夫 

国华兴益保险资管：韩冬伟 

国金证券：杨欣、杨雨钦 

国联民生：华思怡 

国盛证券：王佳伟 

国寿养老：马志强 

国泰君安：曹冬青 

国信证券：丁诗洁、刘佳琪 

华安基金：张峦、杨明 

华能贵诚信托：赵文 

华泰证券资管：陈辛 



华泰资管：朱南钰 

华鑫证券：娄倩 

汇丰晋信基金：刘禹良 

汇添富基金：劳杰男、杨瑨 

金鹰基金：李敏晗 

开源证券：张霜凝 

留仁资产：刘军港、王倩云 

摩根大通：樊荣 

南京双安资产：郑轶群 

诺德基金：罗世锋 

鹏扬基金：袁天娇、罗成 

前海开源基金：蒋明皓 

睿郡资产：谭一苇 

睿远基金：檀廷钰 

山西证券：王冯、孙萌 

山证资管：邬敬业 

泉汐投资：吴越 

石锋资产：徐玉露、田汉 

上海五地私募：成佩剑 

申万宏源：王立平、求佳峰 

慎知资产：金戈 

太平基金：史彦刚 

泰康资产：周梦蝶 

泰信基金：戴隽、黄睿东 

天风证券：孙海洋、龚理 

同犇投资：刘慧萍 

同泰基金：刘熙宁 

西部利得基金：温震宇 

西部证券：诸乐轩 

修一投资：石晨光 

银河基金：杨琪 

银河证券：艾菲拉 

友邦人寿：杨佳 

裕晋投资：邱馨慧 

煜德投资：靳天臻、孙佳丽 

圆信永丰基金：胡春霞、许一欣 

长城基金：柴程森、张坚、杨建华 

招商证券：刘丽 

浙江龙航资管：施旭健 

浙商基金：王斌 

浙商证券资管：唐靓 

中海基金：谢华 

华泰证券：曾令仪 

中金公司：陈婕 



中金资管：张敏琦 

中天国富证券：韩沛廷 

中信建投：叶乐、黄杨璐、张舒怡、黎子键 

中信银行：忻子焕 

中信证券资管：李有为 

中银国际：张岩松 

朱雀基金：李晴 

太平资管：刘亚纬 

易鑫安资管：李伟 

东方财富：金叶羽 

时间 2025年 3月 31日 

地点 - 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨、沈利勇、林娜等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

互动环节 

1、请问公司如何看待钮扣和拉链两大业务的未来发展趋势？ 

答：2024 年度，受益于行业景气度提升以及公司市场战略推进，公司钮扣和

拉链两大业务的营业收入都实现了不错的增长，其中拉链业务同比增长 16%，占营

业总收入的 53%；钮扣业务同比增长 22%，占营业总收入的 42%。钮扣业务表现好

于拉链。 

展望未来，公司将专注于服饰辅料主业，并看好其未来发展前景。但细分来

说，钮扣由于主要应用于服装，其市场空间相对受限；而拉链可以应用于服装、

户外、家纺、运动等领域，其市场空间更大。且根据行业有关数据推算，公司拉

链业务所占的市场份额仍然较小。因而公司更看好拉链业务的未来发展前景。 

2、公司今年以来接单情况如何？ 

答：截至目前，公司累计接单金额仍保持同比增长，但受终端消费景气度以

及国际贸易环境等整体因素的影响，当前行业总体非常谨慎，预计短期接单会面

临一定压力。 

3、公司对于下一年度及中长期分别的发展目标？ 

答：综合考虑当前行业景气度以及公司经营战略的布局，公司 2025年奋斗目

标为实现营业收入 50.00亿元。 

公司希望通过五至十年的努力，致力于成为“全球化、创新型的时尚辅料王

国”，成为全球众多知名服饰品牌的战略合作伙伴；当前，公司正处于从国内传

统工业企业转向国际化企业的历程中，其中不同年度的业绩会受具体年度环境的



影响而有所波动，但公司非常看好其未来发展前景。 

4、越南工业园的经营状况如何？ 

答：自 2024 年 3 月底投产以来，公司越南工业园一方面重点推进客户验厂、

产品打样和员工培训等工作，另一方面由于受具体客户的要求以及服装行业的季

节特征影响，其在 2024 年度订单总量不足，产能未能得到有效发挥，因而出现了

一定的亏损。 

但公司非常重视越南工业园的发展，配置了最成熟、先进的生产设备，并派

驻了公司各业务线的骨干，其整体保障水平将逐步释放。截至目前，公司越南工

业园的产能已进入爬坡阶段，订单趋势良好，预计营业收入在 2025 年度将有显著

提升。 

5、不同区域的客户表现如何？ 

答：根据已披露的《公司 2024年度报告》，公司国内业务实现营业收入 30.94

亿元，同比增长 14.74%；国际业务实现营业收入 15.81亿元，同比增长 30.62%。 

6、公司产能利用率水平如何？ 

答：由于纺织服装行业存在明显的季节性差异，因而公司在产能规划时需综

合考虑不同季节对客户的生产保障要求；同时随着服饰个性化需求的提升，品牌

客户更注重订单的快速响应能力，因此公司整体的产能利用率并不高。2024年度，

公司综合产能利用率为 68.82%，同比提升 2.01个百分点。 

7、公司未来毛利率的趋势会是怎样？ 

答：毛利率会受原材料、产品结构、规模效益等多种因素的影响，同时公司

遵循合作共赢的原则，不会片面追求高毛利，但合理的毛利率水平是可持续的。 

8、行业的竞争格局是怎样的？ 

答：公司对未来长期可持续发展是充满信心的，这种信心首先来源于企业文

化和经营理念，也来源于行业独特的竞争格局。服饰辅料为非标准化产品，季节

性、时尚性特征明显，规模企业较少，作坊式企业居多，市场竞争激烈。过去多

年，受产业迁徙、国内环保趋严等诸多因素影响，中小企业生存困难，逐渐退出。

随着经济的发展、收入的增长以及消费结构的变化，消费者对中高档品牌服饰的

需求不断增加；同时，下游品牌服装企业对辅料企业在产销规模、时尚设计、柔

性制造、快速响应和综合服务等方面提出了更高的要求，因此综合竞争实力强的



头部企业相对更具优势，行业集中度也会逐渐提升。 

9、和 YKK 相比，公司的差异和竞争优势？ 

答：公司与 YKK在经营选择上有所不同，大家各有所长。YKK的优势主要在于

品牌知名度、精工制造以及全球化运营能力，而公司是“产品+服务”的经营理念，

注重在为客户供应优质产品的同时提供“一站全程”的服务。另外，公司拉链在

产品品类的多样性、时尚性、创新能力以及产品的配套能力等方面都形成了较强

的竞争优势；目前下游服装品牌客户对前述需求越来越高，为行业发展重要趋势。 

10、公司织带品类的盈利水平和发展态势？ 

答：织带是公司过去几年培育的新品类；但由于整体规模仍较小，加之公司

为了提高订单承接能力，前期固定投入较大，所以短期仍有所亏损。对此，公司

已制定了具体的经营策略，预期其未来将逐步向好。 

11、公司直接出口到美国的占比有多少，加征关税预计对公司业务影响有多

少？ 

答：从产品交付的角度来看，公司主要是与服饰品牌公司及其指定的成衣加

工企业进行业务往来，因而公司国际业务主要集中在孟加拉、越南等成衣加工、

出口较为集中的国家或地区，直接出口美国的占比非常低。因此，终端消费国或

区域调整成衣等商品的关税对公司业务的直接影响有限；但终端消费景气度以及

国际贸易环境变化都会对产业链上的企业产生一定影响。公司将持续做好与源头

品牌的对接与开发工作。 

12、公司有计划推出新一期的股权激励吗？ 

答：未来公司会在适当时机采取适当的措施来激励骨干团队。截至目前，公

司尚未相关实质性规划。 

13、公司后续的资本开支规划会不会影响分红政策？ 

答：公司一直坚持“可持续发展”和“和谐共赢”的理念，每年在综合考虑

年度盈利状况、未来发展需求和股东意愿等因素的前提下，合理制定年度利润分

配方案，积极回馈公司股东。近两年公司资本开支主要与募投项目相关，根据目

前的形势，除了正常技改等方面的投入，公司对新的投资会相对谨慎一些。 

附件清单 无 

日期 2025年 3月 31日 

 


